
ОМСКАЯ ОБЛАСТЬ

Совет
Таврического муниципального района

Р Е Ш Е Н И Е
Сорок девятой сессии шестого созыва

от 18 апреля 2024 года № 550 р.п. Таврическое

Об информации о работе Совета Таврического 
муниципального района Омской области за 2023 год

Заслушав информацию Председателя Совета Таврического 

муниципального района Омской области Т. В. Дубининой о работе Совета 

Таврического муниципального района Омской области за 2023 год, 

руководствуясь Уставом Таврического муниципального района, Совет 

Таврического муниципального района Омской области

1. Отчет Председателя Совета Таврического муниципального района 

Омской области Т.В. Дубининой о деятельности Совета Таврического 

муниципального района Омской области за 2023 год принять к сведению 

(отчет прилагается).

3. Настоящее решение вступает в силу со дня его принятия.

Р Е Ш И Л :

Г лава муниципального района

/



Отчет
о деятельности Совета 

Таврического муниципального района 
шестого созыва за 2023 год

Одной из обязанностей председателя Совета Таврического 
муниципального района Омской области является представление отчета о 
деятельности представительного органа за отчетный период. Во исполнение 
данного правового положения представляю вам, согласно Уставу 
Таврического муниципального района, отчет о деятельности Совета 
Таврического муниципального района Омской области (далее Совет) за 2023 
год.

Совет осуществляет свои полномочия в соответствии с Конституцией и 
законодательством Российской Федерации, законами Омской области, 
Уставом Таврического муниципального района и Регламентом Совета.

Совет шестого созыва был избран 13 сентября 2020 года в составе 20 
депутатов.

На сегодняшний день в представительном органе Таврического 
муниципального района работает 20 депутатов.

Депутаты осуществляют свои полномочия на непостоянной основе. 
И, несмотря на это, - случаев переноса даты проведения сессии или 
заседаний комиссий из-за отсутствия кворума не было.

Совет работает, опираясь на уже выработанный текущим созывом 
опыт, и совершенствует его при решении новых задач.

Представляя интересы населения, и принимая от его имени решения 
Совет, осуществляет свои полномочия по четырем основным направлениям:

1) нормотворчество;
2) реализация контрольных полномочий;
3) взаимодействие с населением и институтами гражданского 

общества;
4) обеспечение информационной открытости деятельности 

депутатского корпуса.
Коротко о результатах работы по каждому из направлений.

1. Нормотворчество.

Основная задача представительного органа - нормотворческая 
деятельность.

Советом проведено 13 сессий, 7 из них внеочередные.
Принято 143 решения.
Проведено 24 заседаний постоянных комиссий.



На заседаниях постоянных комиссий рассмотрено 28 вопросов.

Председателем Совета издано 46 распоряжений (32 Распоряжений 
касаются организации деятельности Совета, 13 распоряжений о созыве 
сессий Совета и 1 Распоряжение о назначение публичных слушаний по 
проекту решения «О бюджете Таврического муниципального района Омской 
области на 2024 год и на плановый период 2025 и 2026 годов».

За прошедший период проведено 4 публичных слушания по вопросам о 
внесении изменений в Устав Таврического муниципального района, 
принятия и исполнения бюджета нашего района.

Совет взаимодействует с прокуратурой района, ее представители 
принимают участие в сессиях.

Принятию депутатами решений предшествует правовая и 
антикоррупционная экспертиза аппарата Администрации Таврического 
муниципального района.

О высоком уровне проработки документов говорит тот факт, что акты 
прокурорского реагирования единичны. К нам поступил 1 протест, по 
которому оперативно было принято Решение:

Решения № 446 «О внесении изменений в Порядок проведения 
конкурса по отбору кандидатур на должность Главы Таврического 
муниципального района Омской области». Кроме протестов от прокуратуры 
поступило 4 нормотворческие инициативы, которые были рассмотрены 
Советом и приняты соответствующие решения.

Мониторинг действующего законодательства -  основополагающее 
звено нормотворческой деятельности.

Велась системная работа Советом и аппаратом Администрации 
Таврического муниципального района: анализировались изменения в
федеральном и региональном законодательстве и принимались меры к 
оперативному внесению соответствующих изменений в акты Совета.

Благодаря такой работе внесены изменения и дополнения:
в Устав Таврического муниципального района;
в Положение о бюджетном процессе в Таврическом муниципальном 

районе Омской области;
в Положение о муниципальном контроле на автомобильном 

транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в дорожном 
хозяйстве в границах Таврического муниципального района Омской области;



в Порядок формирования и использования бюджетных ассигнований 
муниципального дорожного фонда Таврического района; в Положение о 
денежном содержании муниципальных служащих Таврического 
муниципального района Омской области; 

утверждены Положения:
о присуждении звания «Почетный работник культуры Таврического 

муниципального района Омской области»;
о порядке предоставления субсидий из бюджета Таврического 

муниципального района Омской области в целях софинансирования 
расходных обязательств, возникающих при выполнении полномочий органов 
местного самоуправления по решению вопросов местного значения;

об организации и проведении публичных слушаний, общественных 
обсуждений по вопросам градостроительной деятельности на территории 
Таврического муниципального района Омской области; 

утверждены порядки:
расчета и возврата сумм инициативных платежей, подлежащих 

возврату лицам (в том числе организациям), осуществлявшим их 
перечисление в бюджет Таврического муниципального района Омской 
области;

сообщения лицами, замещающими муниципальные должности, о 
возникновении личной заинтересованности при исполнении.

Отметим наиболее важные муниципальные нормативные акты, 
принятые Советом в отчетном периоде.

Основным нормативным правовым актом муниципального образования 
является Устав. Принятие Устава и внесение в него изменений находится в 
исключительной компетенции представительного органа.

В апреле и декабре прошлого года приняты решения о внесении 
изменений в Устав Таврического муниципального района Омской области, 
которые были обусловлены изменениями в федеральном законодательстве и 
касались вопросов, регулирующих полномочия депутата Совета 
муниципального района, организацию и осуществление мероприятий 
межпоселенческого характера по работе с детьми и молодежью, 
осуществление выявления объектов накопленного вреда окружающей среде 
и организация ликвидации такого вреда.

Финансовым фундаментом деятельности района является его бюджет. 
Рассмотрение проекта бюджета и его утверждение -  исключительные 
полномочия Совета.



Бюджет района на этот год и предыдущие был утвержден депутатами 
единогласно.

В течение года мы вносили в бюджет поправки, связанные с 
увеличением его доходной части за счет поступлений субсидий и субвенций 
из регионального бюджета.

Исполнение главного финансового документа находится на 
постоянном депутатском контроле. Ежегодно депутаты заслушивают отчет 
администрации района об исполнении бюджета.

2. Контрольная деятельность.

Следующее направление деятельности Совета -  реализация 
контрольных полномочий.

Важная составляющая -  это контроль исполнения принятых решений. 
Цель: определение степени эффективности действия правовых актов, причин, 
затрудняющих их исполнение, выработка предложений по их 
совершенствованию.

Контролируя исполнение органами местного самоуправления и 
должностными лицами полномочий по решению вопросов местного 
значения, депутаты приняли отчет Главы Таврического муниципального 
района «О результатах деятельности Главы Таврического муниципального 
района и Администрации Таврического муниципального района за 2023 год».

Также заслушаны доклады:
- о деятельности ОМВД за 2023 год;
- об итогах прохождения отопительного периода 2022/2023 гг и по 

подготовке к предстоящему отопительному периоду 2023/2024 гг;
- об итогах работы муниципальной системы образования Таврического 

района Омской области в 2022-2023 учебном году и задачах на 2023-2024 
учебный год;

- о реализации организационного плана мероприятий по реализации 
Соглашения о взаимодействии между Министерством культуры Омской 
области и Администрацией Таврического муниципального района Омской 
области в 2023 году.

В свою очередь, во 2 полугодии 2023 года депутаты отчитались перед 
избирателями о результатах своей работы за год.

Отчеты депутатского корпуса опубликованы на официальном сайте 
Совета в сети «Интернет».

3. Взаимодействие с населением и органами власти.

Неотъемлемой частью в работе депутатов является работа с 
населением. Это приемы граждан, рассмотрение жалоб и обращений



жителей, непосредственное обсуждение и решение вопросов в ходе 
проведения встреч, собраний, взаимодействия со службами, предприятиями.

Поступившая информация, помогает депутатам в решении 
повседневных проблем на территории своих избирательных округов, 
позволяет владеть полной и объективной информацией о ситуации во всех 
сферах жизнедеятельности их избирательного округа.

Обращения граждан являются одним из источников информации о 
социально-экономическом положении различных групп населения, об их 
настроениях и потребностях. Своевременное и качественное разрешение 
проблем, содержащихся в обращениях, в значительной мере способствует 
удовлетворению нужд и запросов граждан, снятию напряженности в 
обществе, повышению авторитета органов власти и управления, 
укреплению их связи с населением.

Результат работы представительного органа, его авторитет у 
населения зависит от активности каждого депутата не только в Совете, но и 
в работе с избирателями. Депутаты Совета Таврического муниципального 
района всегда отвечают на обращения избирателей, организуют их прием.

Сложилась такая практика, что депутаты ведут приём не только по 
графику и в кабинете. Избиратели отмечают свои проблемы просто на 
улице, в общественных местах. На мой взгляд, это нормально.

Круг вопросов, как на личных приемах, так и в письменных 
обращениях, в основном, не меняется: это ремонт и предоставление жилья, 
переселение, трудоустройство, здравоохранение, дороги, газоснабжение, 
водоснабжение. Большое количество обращений касалось проведения 
ремонтных работ жилых домов, благоустройства улиц и придомовых 
территорий, приведения в надлежащее состояние тротуаров, установка 
детских и спортивных площадок.

Советом депутатов направлялись соответствующие запросы в органы 
исполнительной власти и контрольные органы. Заявления, требующие 
принятия определенных мер -  удовлетворены, приняты положительные 
решения или оказана помощь. В остальных случаях даны разъяснения и 
рекомендации. Для решения затянувшихся проблем практиковались встречи 
с представителями администрации района. На все письменные обращения 
граждан своевременно даны ответы.

Следует отметить, что часть поступивших обращений были 
перенаправлены для работы в администрацию района, в связи с тем, что 
поднимаемые в них вопросы относятся к компетенции исполнительной 
власти.

Одним из важных и значимых вопросов сегодняшнего дня является



поддержка участников специальной военной операции. Депутаты районного 
Совета активно включились в работу по сбору гуманитарной помощи. 
Некоторые стали инициаторами в своих поселениях и округах.

Так, Константин Павлович Буров со своей уже сплотившейся 
командой продолжает организовывать сбор денежных средств для 
приобретения автомобилей и доставки их и гуманитарной помощи в 
Новороссию, ведёт группу в социальных сетях, где размещает всю 
информацию о проделанной работе, передвижение денежных средств.

Виктор Владимирович Гудков осуществлял отправку новогодних 
подарков на Донбасс детям детского сада.

Поляков Анатолий Александрович является организатором центра 
помощи бойцам СВ О в Неверовском поселении. Придумал, как 
рационализировать производство вязки маскировочных сетей, быстро и 
аккуратно разрезать материал на ленты.

Ворожбит Людмила Владимировна, Сорокина Дина Адхамовна, 
Григорьева Ксения Витальевна активно принимают участие в акциях, 
проводимых для бойцов СВО (отправка гуманитарных грузов, сбор 
материальной помощи семьями погибших участников СВО, поддержка 
Акции «Макулатура»). Также при необходимости оказывают 
консультационную помощь семьям мобилизованных.

Каждый из депутатов принимает посильное участие во всех 
проводимых акциях, направленных на поддержку ребят специальной 
военной операции.

Фоменко Анатолий Николаевич оказывает бесплатные юридические 
консультации населению по широкому кругу вопросов, подготавливает 
исковые заявления в суд, возражения на судебные приказы и иные заявления 
в компетентные органы, представляя интересы граждан в районном и 
мировом судах.

Милютина Нина Викторовна с сотрудниками Сибирского 
профессионального колледжа сформировала отряд Всероссийского детско- 
юношеского военно-патриотического общественного движения 
«ЮНАРМИЯ», с целью пропаганды идей патриотизма в студенческой среде, 
изучения военной истории нашей страны, привлечения юнармейцев к 
добровольческой работе.

По инициативе Нины Викторовны члены коллектива колледжа 
совместно со студентами провели 7 акций по сбору гуманитарной помощи 
участникам СВО, собраны продукты длительного хранения, средства 
личной гигиены, медикаменты, носки, варежки, перчатки, футболки и т.д. 
Так же были изготовлены и отправлены свечи и «сухой душ», помогали в



плетении маскировочных сетей, студенты приняли участие в акции «Письмо 
солдату», было написано и отправлено 87 писем.

Для студентов, у которых отцы находятся на СВО разработана особая 
программа помощи, в том числе и финансовая.

Бугаева Лариса Ивановна инициировала вопрос, касающийся 
ремонта крыши ОУ «Луговская школа», ремонта спортивного комплекса. По 
вопросу ремонта спортивного комплекса встречалась с Главой 
Администрации района И.А. Банновым, с первым заместителем Министра 
образования Омской области Л.Н. Жуковой. По итогу, спортивный комплекс 
признан аварийным, проводится тщательное обследование. Вопрос на 
контроле Администрации.

Коллектив школы под руководством Ларисы Ивановны активно 
принимает участие в акциях, проводимых для бойцов СВО -  отправка 
гуманитарных грузов в зону СВО (продукты, предметы первой 
необходимости). На сегодняшний момент школа активно включилась в 
Акцию «Макулатура», оказывает консультационную помощь семьям 
мобилизованных и др.

В период избирательной кампании в 2023 году по выборам 
Губернатора Омской области депутаты приняли активное участие в 
подготовке и проведении.

Следует сказать, что у Совета депутатов сложились конструктивные 
отношения с администрацией Таврического муниципального района, со 
всеми управлениями и отделами, руководителями организаций и учреждений, 
предприятий всех форм собственности, что способствует улучшению 
социально-экономического положения в Таврическом районе.

Это подтверждают принятые Советом, и реализованные нормативные 
акты и Программы в области образования, дорожного и жилищного 
строительства, жилищно-коммунального хозяйства, физической культуры и 
спорта и др.

Взаимодействие представительной и исполнительной власти 
Таврического муниципального района ведется по нескольким направлениям. 
Прежде всего, это совместная деятельность Главы, председателя Совета и 
депутатов по обеспечению жизнедеятельности нашего района. Вопросы 
взаимодействия структур и обеспечения жизнедеятельности района 
обсуждались с главой на всевозможных совещаниях, в работе которых 
принимал участие председатель Совета. Депутаты принимали участие в 
работе комиссий при администрации Таврического муниципального района.

Стало традиционным информирование депутатов по окончании 
сессии об обстановке в районе Главы района Игоря Анатольевича. В



неформальной обстановке каждый депутат может обозначить перед главой 
района проблемы своих избирателей, решения по которым незамедлительно 
принимаются.

В целом считаю, что Совет, органы исполнительной власти работали в 
минувшем году слаженно и конструктивно.

4. Взаимодействие со средствами массовой информации.

В своей работе Совет депутатов руководствуется принципами 
открытости и гласности. Главной задачей взаимодействия Совета со 
средствами массовой информации является полное и объективное 
информирование населения района о деятельности депутатского корпуса.

Депутаты Совета активно информируют жителей района через СМИ, 
официальный сайт и социальные сети о решениях, принятых на сессиях, и 
ходе их исполнения. Официальные страницы Совета были созданы в октябре 
прошлого года, и до конца года было размещено более 200 постов.

Работает официальный сайт Таврического муниципального района. 
Основными задачами сайта являются: обеспечение обратной связи с 
избирателями - пользователями сети «Интернет», обеспечение открытости и 
общедоступности информации о деятельности народных избранников. 
Любой пользователь сети «Интернет» может найти на сайте Совета 
справочную информацию о деятельности Совета, нормативно-правовые акты.

5. Задачи на будущее.

В отчетном периоде депутатским корпусом была проведена 
качественная плодотворная работа, нацеленная на эффективное и быстрое 
решение возникающих проблем.

Деятельность Совета строится в тесном взаимодействии с 
администрациями района, городского и сельских поселений. Такое 
взаимодействие -  основа нынешнего и дальнейшего поступательного 
эффективного развития района.

Безусловно, результат работы напрямую зависит от сплоченности 
команды.

В предстоящем году работы депутатов шестого созыва нам предстоит 
закрепить всё положительное, что мы наработали в прошлые годы.

Главное достояние и главный капитал нашего района -  это люди. 
Мы обязаны приложить максимум усилий к тому, чтобы видеть свой район 
современным, процветающим и благоустроенным.


